

El sondeo más 'oficialista' sitúa al PP al borde de la mayoría absoluta

● La nueva encuesta de Cadpea, que en febrero aún daba al PSOE como ganador en elecciones autonómicas, otorga a Arenas siete puntos de ventaja sobre Griñán

JOSÉ A. CANO / Granada

Todos los sondeos apuntan al cambio político en Andalucía. El único que se resistió a reconocerlo, el elaborado por la Universidad de Granada —que el pasado febrero aún se 'atreve' a dar 1,3 puntos de ventaja en intención de voto al PSOE sobre el PP—, asegura ahora que los populares, con Javier Arenas a la cabeza, están rozando ya la mayoría absoluta, con siete puntos sobre los socialistas.

La Universidad granadina, a través del Centro de Análisis y Documentación Política y Electoral de Andalucía (Cadpea), desde 2002 viene realizando cada seis meses el Estudio General de Opinión Pública de Andalucía (Egopa). Hasta ayer mismo, sus conclusiones siempre habían sido del agrado del Gobierno socialista andaluz, tanto en tiempos de Manuel Chaves como tras dejar la Presidencia de la Junta en manos de José Antonio Griñán.

Ahora, sin embargo, el Cadpea da por hecho que los populares saldrían victoriosos en unos comicios autonómicos, y con un margen de cierta consideración. Los números hablan por sí solos: el PP habría alcanzado ya el 45,1 por ciento de intención de voto; el PSOE cae al 38,02%, casi ocho puntos menos que hace un año; e IU se mantiene en un 8,1%. Así las cosas, Arenas estaría en la cresta de la ola y a apenas 1,9 puntos de la mayoría absoluta, tras aumentar cinco puntos en un año.

Dentro del 72,1 por ciento de ciudadanos que acudiría a las urnas de celebrarse elecciones en el momento que se hizo la encuesta —abarca hasta julio de 2010—, se incluye un 25% de votantes que no sabe o no contesta a qué partido piensa apoyar. Los encuestadores interpretan que, mientras muchos votantes socialistas podrían abstenerse de celebrarse elecciones ahora mismo, el PP ha conseguido movilizar a su electorado, al tiempo que recaba apoyos andalucistas.

Para llegar a esta conclusión, se han hecho 3.200 entrevistas telefónicas a otros tantos andaluces ma-



A la dcha., el líder de los 'populares' andaluces, Javier Arenas, ayer junto al presidente nacional del PP, Mariano Rajoy. / EFE

El paro es el principal problema para el 88% y un 78% ve «mal o muy mal» la economía

yores de 18 años, con una distribución ponderada por provincias y un margen de error de más menos 1,7 puntos.

La directora de Cadpea, Carmen Ortega, y el director del equipo de trabajo del Egopa, Ángel Cazorla, resaltaron que el partido que más simpatías sigue despertando es el PSOE, con un 29,9 por ciento, seguido del PP (19,9%). Un significativo 33,3% no siente simpatía por ningún partido. En la escala ideológica, si 0 es extrema izquierda y 10 es extrema derecha, el grueso de los andaluces, un 69,8%, se sitúa

entre el 3 y el 5, 'centro-izquierda', frente a un 21,9% entre el 6 y el 8, 'centro-derecha'. Al PP le dan una puntuación de 7,21, 'derecha'; UPyD y PA no llegan al 5: quedan en el centro-izquierda, pero a la derecha del PSOE, que tiene un 4,02. IU-CA, con un 2,57, roza la consideración de extrema izquierda.

Así las cosas, y según explicaron Ortega y Cazorla, se podría considerar que, aunque el PSOE sigue despertando más o menos las mismas simpatías que tradicionalmente y los andaluces se consideran de izquierdas, prefieren no votarlo. Un dato que se puede relacionar con el 78 por ciento que considera la situación económica mala o muy mala, el 71,6% que cree que se estancará o irá a peor, el 30,3% que valora la actuación del Gobierno autonómico como mala y el 61,6% que cree que la situación política es mala o muy mala.

Resalta el pesimismo sobre la situación al comprobar cómo el paro y la economía son considerados como los dos problemas más graves de Andalucía —un 88 por ciento menciona el primero y un 38,2% el segundo—, seguidos de la política —un 13,6%—. La situación en el conjunto de España se percibe como mucho peor, aunque en lo referente a lo personal un 56,5% considera que le ha ido bien en 2010.

El presidente de la Junta, José Antonio Griñán, es el único que recibe el aprobado de los andaluces, con una nota del 5,14. Un 28 por ciento, eso sí, afirma no conocerlo, por lo que no lo pueden votar negativamente. Un 93,4% sí reconoce a Javier Arenas, líder de la oposición. El popular, de nuevo, es el peor valorado entre los andaluces, con un 3,89, por detrás de la andalucista Pilar González (4,05) y el líder de IU-CA, Diego Valderas (3,93).

Esos ocurría el pasado martes por la mañana. A primera hora de la tarde, quien aireaba en la capital de España sus discrepancias con los planes de Zapatero era la consejera de Hacienda y Administración Pública, Carmen Martínez Aguayo, que subraya que el sí andaluz a la propuesta del Ministerio de Economía y Hacienda sobre el objetivo de estabilidad presupuestaria de las comunidades autónomas era un «sí crítico».

Griñán asume plenamente las críticas. Ayer afirmó que una «decisión drástica» como la de las VPO «no se puede hacer de la noche a la mañana», al tiempo que reclamaba un «trato diferencial» al Gobierno para la reducción del déficit público andaluz.

Valoraciones para todos los gustos

> **José A. Griñán (PSOE):** «Ahora mismo hay un voto dormido porque no hay pulsi3n electoral. No me preocupa la proyecci3n porque cualquier voto se puede recuperar. Adem3s, todas las encuestas dicen que los líderes socialistas estamos mejor valorados que los del PP, que el PSOE-A está mejor valorado que la oposici3n, que la gente se sitúa en el espacio ideol3gico que ocupan los socialistas. Lo peor sería que los ciudadanos vieran al PSOE peor que a la oposici3n, o que las encuestas ofrecieran una mejor valoraci3n a Arenas que a mí, pero eso no se da».

> **Javier Arenas (PP):** «Con los resultados de esta última encuesta, ya son diez las que nos dan la victoria en las próximas elecciones autonómicas. Adem3s, ésta no está hecha por encuestadores independientes, porque el Egopa nunca se ha caracterizado por ser independiente. Lo que pasa es que cada vez Zapatero, Chaves y Griñán tienen menos votos y nosotros más, porque el cambio en Andalucía no es malo para nadie ni un riesgo. El único riesgo es que sigan los que han creado tanto paro».

> **Diego Valderas (IU):** «La importancia de la encuesta está en el repunte que está teniendo IU, más allá de la valoraci3n que pueda tener individualmente la persona de Valderas aunque está claro que las encuestas obedecen a quien las paga y ésta de la Universidad de Granada tiene la línea de financiación que tiene. El subid3n del PP es producto de los errores planteados por el Gobierno frente a los trabajadores».

> **Mar Moreno (PSOE):** «La ventaja del PP es frágil y coyuntural porque el PSOE sigue siendo el partido que tiene más simpatía por parte de los andaluces, y la labor de la Junta también está muchísimo mejor valorado que el trabajo de oposici3n del PP. Y lo más importante: el presidente Griñán es el líder que mejor calificaci3n obtiene, y Arenas el peor valorado, porque la gente sabe que el objetivo político de Arenas no es que Andalucía salga de la crisis, sino salir él de la oposici3n».

> **Mario Jiménez (PSOE):** «El cuestionario se ha realizado cuando se planteó el escenario de recortes de cara al ahorro del déficit público, y por ese momento puntual los ciudadanos han hecho su valoraci3n. La encuesta recoge el estado de ánimo de los ciudadanos como consecuencia de una situaci3n económica y política muy complicada».

La Junta marca distancias con el Gobierno de Zapatero sin disimulo

Sevilla

En los últimos días, coincidiendo en el tiempo con la adjudicaci3n de Cajasur por parte del Banco de España a BBK y en detrimento de Unicaja, se han comenzado a suceder declaraciones de altos responsables de la Junta de Andalucía para marcar distancias respecto al hasta ahora 'Gobierno amigo' de José Luis Rodríguez Zapatero.

El pistoletazo de salida lo dio el presidente del Ejecutivo andaluz, José Antonio Griñán, al plantar al

propio Zapatero en el comité federal del PSOE celebrado apenas 24 horas después de conocerse el resultado de la subasta de Cajasur. «Es un buen resultado [la adjudicaci3n de BBK]», afirmó el inquilino de La Moncloa ante una delegaci3n socialista andaluza insólitamente encabezada por el vicesecretario general, Rafael Velasco. «No es una buena noticia», replicaba Griñán sin que ningún periodista le preguntara en la rueda de prensa que hizo coincidir con la

excursi3n a Ferraz.

Las diferencias han crecido esta semana. Arrancó la consejera de Obras Públicas y Vivienda, Rosa Aguilar, quien, tras participar en Madrid en la Conferencia Sectorial de Vivienda, buscó el corrillo de periodistas para enfatizar el «total desacuerdo» de Andalucía con los recortes propuestos por el Gobierno en las ayudas para la compra de VPO. «Afectan al derecho a la vivienda», denunció la ex alcaldesa de Córdoba.